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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 сентября Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., по краю 
дождь, возможна гроза.

23 сентября Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., в большинстве 
районов дождь.

Ветер северный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза, местами туман.
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На прошлой неделе гу-
бернатор края Алек-
сандр Карлин побывал 
в Шипуновском районе. 
Глава региона посетил 
социальные объекты, 
одно из ведущих сель-
хозпредприятий, а 
также провел совеща-
ние с главами городов 
и районов по развитию 
инфраструктуры муни-
ципалитетов.П  !

Первым делом губернатор 
заехал в село Самсоново, где 

состоялось официальное 
открытие нового фельдшер-
ско-акушерского пункта мо-
дульного типа. Можно сказать, 
что это наглядный пример 
того, как работает программа 
по развитию инфраструкту-
ры муниципалитетов. Главу 
региона окружили местные 
жители, чтобы поблагодарить. 
В текущем году ФАПы были 
построены и уже работают в 
шести селах края. Строитель-
ство велось за счет федераль-
ного и краевого бюджетов по 
государственной программе 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий».

В новеньком ФАПе есть все 
необходимое: оборудование и 

мебель, отдельный приёмный 
кабинет, совмещённый с про-
цедурным, душевая и санузел. 
Медучреждение построили 
за два с небольшим месяца, 
оно обошлось федеральному 
и краевому бюджетам почти 
в три миллиона рублей.

– За последние пять лет мы 
в крае построили 27 таких 
ФАПов, – рассказал жителям 
села Александр Карлин. – Вы 
могли наблюдать, как быстро 
возводятся такие здания – это 
большая степень заводской 
готовности и одновременно 
работой загружаются наши 
предприятия. Кроме того, 
в ФАПе установлен очень 
недорогой, экономичный и 

удобный в эксплуатации ото-
пительный котел.

От жителей села главу реги-
она за помощь в строительстве 
фельдшерско-акушерского 
пункта поблагодарила заве-
дующая сельской библиотекой 
Наталья Сочилова:

– Старый ФАП был распо-
ложен в неприспособленном 
помещении, в нем не хватало 
света, а зимой и тепла. Новое 
здание привлекательное и сна-
ружи, и внутри, хорошо осна-
щенное. За все это мы очень 
благодарны. Мы гордимся 
своим селом, гордимся, что 
такие замечательные события, 
как у нас сегодня, происходят 
в нашем крае.

Надо сказать, что самсонов-
цам повезло и с фельдшером. 
Медработник с тринадцати-
летним стажем Ольга Биенко 
пользуется огромным авто-
ритетом у местных жителей. 
Главный врач Шипуновской 
ЦРБ Алексей Баталов в связи 
с этим заметил, что район 
вообще может похвастаться 

отличными специалистами. 
В больнице работают19 док-
торов, которые приехали по 
программе «Земский доктор». 
«Представьте, один район по-
лучил 19 миллионов рублей 
– это только бонусы для прие-
хавших врачей, – подчеркнул 
Александр Карлин. – Когда 
начинали реализовывать 
эту программу, деньги были 
только федеральные, сейчас 
немалую часть этой суммы 
(40%) составляют средства 
краевого бюджета. Мы мно-
го занимались и районной 
больницей и будем эту работу 
продолжать».Е   

На обратном пути в Ши-
пуново губернатор побывал 
в преуспевающем крестьян-
ско-фермерском хозяйстве 
Николая Долженко. Глава 
сельхозпредприятия показал 
Александру Карлину произ-
водственные площадки хозяй-
ства, в том числе возведенный 

в этом году животноводческий 
комплекс. Помещение разделе-
но на два сектора – родильное 
отделение и телятник.

– В блоке для коров вместо 
подстилки уложены маты со 
специальным пленочным 
покрытием, на которых 
животные комфортно себя 
чувствуют, – комментирует 
Николай Долженко. – Здесь 
электрическое отопление, 
смонтирована система на-
возоудаления. В телятнике мы 
установили индивидуальные 
клетки, телята в них будут со-
держаться до трехмесячного 
возраста по холодному методу. 
Эту технологию мы подсмо-
трели у коллег, в частности, в 
ООО «Славгородское».

Губернатор поинтересо-
вался о запасе кормов. Руко-
водитель хозяйства отметил, 
что фонд сформирован с из-
лишками. На одну условную 
голову заготовлено почти по 45 
центнеров кормовых единиц.

(Окончание на 2 стр.)

Важнейшая задача –
развитие инфраструктуры

Поделятся опытом
C 26 по 28 октября в Барнауле пройдет VIII Всерос-

сийский слёт сельской молодежи. Он будет объединен 
со слетом студенческих специализированных отрядов 
высших учебных заведений Министерства сельского 
хозяйства.

Тема этого года – «Аграрные студенческие отряды – школа 
лидеров развития сельских территорий». В мероприятии 
примут участие бойцы и ветераны студенческих специали-
зированных отрядов России, представители администраций 
аграрных вузов, органов власти.

Молодежь поделится опытом, обсудит векторы развития 
студенческих специализированных отрядов, их взаимодействие 
с предприятиями АПК, механизмы поддержки молодежного 
предпринимательства в сельских территориях. В рамках 
слета пройдут экспертные сессии, презентации проектов 
молодых руководителей.

Кристина ЛИВЕР

Новые вызовы
и лучшие практики

Завтра, 22 сентября, в АлтГУ стартует Международный 
образовательный форум.

На протяжении двух дней в Алтайском государственном 
университете будет проходить III Международный образо-
вательный форум «Алтай-Азия 2016: Евразийское образова-
тельное пространство – новые вызовы и лучшие практики». 
В работе примут участие более 150 представителей учебных 
заведений со всего мира, уточняют в пресс-службе вуза.

Мероприятие состоится при поддержке Министерства 
образования и науки Российской Федерации, Университета 
Шанхайской организации сотрудничества, Евразийской 
ассоциации университетов, Сетевого университета БРИКС, 
Ассоциаций классических и азиатских университетов.

Путешествие через экран
В краевой библиотеке откроют виртуальный музей 

истории.
К 130-летию со дня основания сотрудники Алтайской 

краевой библиотеки имени Вячеслава Шишкова готовят 
виртуальный музей, сообщает официальный сайт региона. 
В данный момент здесь собирают и оцифровывают необхо-
димые документы. По словам сотрудников учреждения, 
важно сохранить свою историю, открыть белые пятна архи-
ва. Оцифровка сбережет бесценные экземпляры и откроет 
к ним неограниченный доступ читателей. Музей откроют 
к 2018 году.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Живи, лес!
Старшеклассники Тогульской средней общеобразо-

вательной школы приняли участие во всероссийской 
ежегодной акции «Живи, лес!».

По сложившейся традиции местом проведения акции стала 
роща в районе Белоглинки, которая создана в мае 1967 года в 
честь юбилея Октябрьской революции и занимает площадь 9 
га. Если посмотреть на нее с высоты птичьего полета, то можно 
прочитать надпись «50 лет Октябрю» из сосен в обрамлении 
диких яблонь и облепихи.

В Тогульском районе инициатором мероприятия является 
отдел по Тогульскому лесничеству. Руководитель отдела Петр 
Пестов рассказал «АП»:

– Эта роща является достопримечательностью Тогула и 
любимым местом отдыха тогульчан. Но, к сожалению, не все 
люди бережно относятся к ней, оставляя бытовые отходы в 
лесу. Навести порядок в роще нам помогают школьники. По-
сле работы мы организуем для них чаепитие с бутербродами 
на свежем воздухе. И если в этом году мы просто собрали и 
вывезли бытовой мусор, то в следующем году запланировали 
также очистить лес от сухостоя.

Ольга РОДИОНОВА
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В проекте помимо самого 

инициатора участвуют еще 
пять юридических лиц: рос-
сийское представительство 

канадской фирмы «Прогрейн» 
и белорусское НПО «Соя-Центр» 
– предоставляют семена, кон-
церн BАSF – химические препа-
раты, два сельхозпредприятия 
– хозяйство «Кадниковское» 

Мамонтовского района и 
«Хлеба Алтая» из Смоленско-
го выполняют весь комплекс 
сельскохозяйственных работ, 
получая за свои услуги возна-
граждение в звонкой монете. 
В выращивание сои «Юг Си-
бири» вложил 100 млн рублей, 
но рассчитывает вернуть их с 
прибылью, забрав у аграриев 
урожай.

Райцентр Смоленское. Сол-
нечное жаркое сентябрьское 
утро. Участники экспери-
мента и любопытствующие 
аграрии усаживаются в свои 
внедорожники и отправляют-
ся посмотреть, какая удалась 
соя. Через 35 километров вере-
ница машин останавливается 
у искомой плантации, растя-
нувшейся на тысячу гектаров.

Соя уже серая, с пожухлыми 
листьями. Местный сорт Ал-
тон, посеянный для сравнения 
с «иностранцами», практиче-
ски поспел. Разламываешь 
стручок, там светло-желтые 
бобы. Еще несколько дней – и 

можно молотить, говорят зна-
токи, хотя в некоторых алтай-
ских хозяйствах уборка сои 
уже началась.

На краю поля стоит новень-
кий «Полесье». Его пригнали, 
чтобы показать гостям, как 
работает специализирован-
ная жатка, которую «Юг Си-
бири» предоставил хозяйству 
в аренду.

Механизатору Юрию Шу-
бину убирать сою не впер-
вой. В прошлом году «Хлеба 
Алтая» уже сеяли Алтон. Но 
нынче предстоит работать с 
другими сортами и на новой 
жатке. У нее ножи копируют 
рельеф почвы, что позволяет 

срезать стебель у самой земли, 
объясняет механизатор, а у сои 
первый ряд бобов растет низ-
ко, поэтому с зерновой жаткой 
будут потери.

«Пока обмолотил полгекта-
ра, мне уже нравится, как она 
работает, – признается Юрий 
Шубин. – Но, думаю, надо 
несколько дней подождать, 
попадается еще зеленое зер-
но, оно подбарабанную деку 
замазывает».

Пока идет показательный 
обмолот Алтона, специалисты 
компании «Прогрейн Ру» про-
водят экспресс-анализ сорта 
на содержание белка. Прибор 
показывает 35% в пересчете на 
сухое вещество.

Перемещаемся на другое 
поле, где растет канадский 
Кофу. В стручках больше зе-
леных бобов, но концентрация 
белка – 44%. «Такие же пока-
затели получают и в Канаде, 
– говорит Николай Коновалов, 
руководитель агрономической 
службы компании «Прогрейн 
Ру». – Думаю, на этом поле уро-
жай будет центнеров двадцать. 
То есть если соблюдать техно-
логию, то и в Алтайском крае 
можно добиваться высоких 
результатов».

Другой «канадец» – Максус 
дал 41% белка, хотя его про-
давцы уверены, что через 10 
дней, когда начнется уборка, 
показатели качества бобов 
увеличатся.

А содержание белка в 
Припяти составило только 
37,6%. Но по скороспелости 
белорусская соя не уступила 
местному Алтону. Она стояла 
практически готовая к уборке. 
Гендиректор НПО «Соя-Центр» 
доктор биологических наук 
Олег Давыденко был удивлен 
результатами своего сорта, 
ведь в европейской части 
России он показывал белок в 
среднем 43%.

«Для сои очень важна влага, 
– объяснял Олег Давыденко, 
– но Припять – засухоустой-
чивый сорт и в засушливый 
год даст 13-14 центнеров, а в 
холодный созревает быстрее».

(Окончание на 2 стр.)

Алтону готовят смену

ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ НА 
ГЕКТАР  ЗАТРАТЫ НА 
ХИМИКАТЫ И ПОДГО
ТОВКУ СЕМЯН СОИ

13

Компания «Юг Сибири», специализирующаяся 
на переработке масличных культур, пытается 
заинтересовать алтайских сельхозпроизводите-
лей в выращивании сои с высоким содержанием 
белка. На прошлой неделе на полях Смоленского 
района, где посадили такие сорта, проверяли 
результаты эксперимента. Посмотреть, что 
же получилось, съехались аграрии не только 
Алтайского края, но и соседних регионов.

В текущем году ФАПы модульного типа были построены и уже работают в шести селах края.

Губернатор края Александр Карлин пообщался с жителями села Самсоново.
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В этих стручках уже
желтые бобы.

Юрий Шубин: «Нынче собрали хороший урожай зерновых, 
теперь возьмемся за сою».

Идет уборка местного сорта Алтон.

ПОДПИСКА‐2017
Вы можете оформить подписку на 1 полугодие 2017 

года в любом отделении связи.
Индекс 50300 (без официальных документов)

на 1 месяц – 80 руб., на 6 месяцев  – 480 руб.
Индекс 50303 (с официальными документами)

на 1 месяц – 150 руб., на 6 месяцев – 900 руб.
Ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам 1 и 2 групп 

(при предъявлении соответствующих документов)  пре-
доставляется скидка 20% от услуг связи.

Телефон для справок: (3852) 63 -31-17.
На правах рекламы.

Уважаемые читатели!
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На сегодня у фермера Дол-
женко без малого две тысячи 
голов крупного рогатого скота, 
из которых 750 – дойное стадо. 
Продуктивность коров за про-
шлый год составила 5177 кило-
граммов молока. В текущем году 
глава хозяйства получил более 
девяти миллионов рублей суб-
сидий, в том числе несвязной 
поддержки в растениеводстве 
3,7 млн рублей, за молоко – 4,7 
млн. Остальное – возмещение 
процентной ставки по креди-
там. В хозяйстве сегодня трудит-
ся 69 человек, среднемесячная 
заплата – более 10 тысяч рублей.В , , 

Совещание с избранными 
(назначенными) главами го-
родов и районов по развитию 
инфраструктуры муниципа-
литетов губернатор провел в 
здании Шипуновского культур-
но-досугового центра, в котором 
вот-вот закончится капиталь-
ный ремонт в рамках краевой 
программы «80х80». Общая пло-
щадь здания центра изначально 
составляла более 1 тысячи кв. 
метров, а после проведенной 
реконструкции она увеличится 
еще на 270 кв. м. Для увеличе-
ния площади специалистами 
было принято решение надстро-
ить третий этаж. Здесь будут 
кабинеты специалистов и репе-
тиционные залы для хоровых и 
театральных коллективов села.

После капремонта на первом 
этаже откроется комфортный 
зрительный зал почти на 400 
мест, а также вестибюль с гар-
деробом и хореографический 
класс. Уже установлено световое 
и частично звуковое оборудова-
ние. На втором этаже – танце-
вальный зал, фойе с буфетом, 
вокальный класс, методический 
кабинет и конференц-зал.

– Мне нужно пообщаться с 
главами, которые уже порабо-
тали какое-то время, у них воз-
никли вопросы, и мне уже есть 
что сказать каждому из них, – 
заявил губернатор. – В том числе 
и по поводу повышения эффек-
тивности дальнейшей работы. 
Выслушать друг друга, помочь, 
обсудить сложные для начинаю-
щих глав администраций темы 
– вот одна из самых важных за-
дач этой встречи. Нам предстоит 
обсудить вопросы социально-
экономического развития тер-
риторий в их взаимо связи. Речь 
идет о стратегической линии 
для Алтайского края – ком-
плексном развитии сельских 
территорий. Это сельская эконо-
мика, инфраструктура (дороги, 
энергетика, газификация, связь) 
и социальная сфера.К   ?

Александр Карлин сказал, 
что в каждом муниципалите-

те, поселении в приоритетном 
порядке решаются те вопросы, 
которые являются наиболее 
острыми.

– В Шипуновском районе в 
прошедшие полтора года мы 

решали вопросы, которые воз-
никали из-за ситуаций чрезвы-
чайного характера, – сказал 
губернатор. – В частности, фак-
тически заново был построен 
мост на въезде в райцентр – это 

наиважнейший вопрос для все-
го района. Завершается строи-
тельство еще одного моста через 
Алей, от которого зависит жизнь 
26 населенных пунктов района. 
В селе Самсоново мы решили 
сверхактуальный для населен-
ного пункта вопрос – построили 
ФАП. И тем не менее идеальным 
состояние социальной сферы 
населенного пункта пока не на-
зовешь. Так, в сельской школе 
мы уже заменили по программе 
повышения энергоэффективно-
сти фактически все оконные 
блоки. Теперь на очереди замена 
плоской кровли на более совре-
менную и надежную конструк-
цию. Мы также обсудили и еще 
несколько задач, которые будем 
решать. И это наша совместная 
работа только на примере одно-
го населенного пункта.

Участники совещания так-
же обсуждали главные подхо-
ды к решению задач социаль-
но-экономического развития 
территорий: как определять 
самые актуальные проблемы, 
правильно ставить вопросы по 
их решению, кому их адресо-
вать, чтобы добиться макси-

мальной эффективности. Еще 
одна важнейшая тема – как 
обеспечивать эффективное 
использование и контроль 
выделенных средств.

– Роль местных муниципа-
литетов в этом очень велика, – 
заявил глава региона. – Просто 
получить средства – это еще не 
все. Мы на развитие муниципа-
литетов направляем немалые 
средства, но есть проблемы с 
эффективностью их использова-
ния. Районные и поселенческие 
администрации в этом смыс-
ле должны работать более эф-
фективно, обеспечивать более 
жесткий контроль, привлекать 
к этому депутатский корпус и 
актив поселений.

В рамках совещания в здании 
культурно-досугового комплек-
са губернатор также встретился 
с жителями района, которые 
пострадали от наводнения ны-
нешним летом. Глава региона 
принял решение о выделении 
из краевого бюджета более 5 
миллионов рублей на возме-
щение ущерба и ликвидацию 
последствий от стихии. Перед 
местными депутатами и адми-
нистрациями стояла задача в 
кратчайшие сроки определить 
порядок оказания помощи, ее 
объемы в каждом случае.

В Шипуновском районе 
решение о распределении 
выделенных денег приняли 
депутаты, представители обще-
ственности и совета ветеранов. 
«Три миллиона рублей будет 
направлено на материальную 
помощь, два миллиона – на лик-
видацию последствий стихии, – 
сообщил глава администрации 
района Николай Рыбоконенко. 
– Материальную помощь в раз-
мере двух тысяч рублей получат 
те, у кого подтопило огороды и 
погреба, по 15 тысяч – хозяева 
пострадавших домов».

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .   ОБРАЩЕНИЕ .
Уважаемые жители края!

От имени кандидатов партии «Единая Россия» по выбо-
рам депутатов Государственной думы и Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого созыва благодарю 
вас за доверие, которое вы оказали нам 18 сентября.

Поддержка партии «Единая Россия» – это одобрение курсу 
Президента Российской Федерации Владимира Владимировича 
Путина и тем позитивным изменениям, которые происходят в 
стране и у нас в регионе. Это доверие губернатору Алтайского 
края Александру Богдановичу Карлину и команде, которую он 
возглавил на состоявшихся выборах.

Партия «Единая Россия» взяла на себя обязательства работать 
над исполнением ваших наказов, над улучшениями в социаль-
ной и экономической сферах Алтайского края. Наш главный 
принцип – забота о людях, развитие края – воплощается не в 
словах, а в реальных делах. Программа развития региона, с 
которой мы шли на выборы, была составлена в том числе и на 
основе ваших пожеланий. «Главное для нас – это люди», – сказал 
президент, и мы гарантируем, что голос каждого будет услышан.

Борис ТРОФИМОВ,
секретарь регионального отделения Всероссийской

политической партии «Единая Россия».  НОВОСТИ .
Спасибо за труд!

Губернатор Алтайского края поздравил тружеников двух 
сельхозпредприятий с завершением уборочных работ.

Правительственные телеграммы Александр Карлин напра-
вил руководителю фермерского хозяйства Александру Гукову и 
председателю сельхозпредприятия «Колхоз «Путь к коммунизму» 
Виктору Васильцу.

Фермерское хозяйство Александра Гукова (Ключевский район) 
одним из первых в Алтайском крае завершило уборку урожая 
зерновых, которые в этом году были посеяны на 6368 гектарах. 
С этой площади получили 11 462 тонны зерна.

«Такие показатели обеспечены за счет профессионализма 
коллектива. Труженики хозяйства своевременно и качественно 
выполнили весь комплекс полевых работ, в том числе организо-
ванно провели уборочную кампанию, засыпали необходимый 
объем семенного материала, сформировали запас кормов для 
поголовья овец, ведут осеннюю обработку почвы», – отметил 
Александр Карлин в обращении на имя Александра Гукова и 
всех работников фермерского хозяйства.

В числе передовиков уборочной кампании 2016 года – «Колхоз 
«Путь к коммунизму» Завьяловского района. Уборку зерновых 
культур завершили на площади 9729 гектаров. При средней 
урожайности 18 центнеров с гектара получили 17 544 тонны 
зерна. Профессионализм коллектива позволил своевременно 
и качественно выполнить весь комплекс полевых работ, в том 
числе организованно провести уборочную кампанию, засыпать 
необходимый запас семенного материала, начать осеннюю об-
работку почвы. Заготовленные на сельхозпредприятии корма 
позволят сформировать полноценный рацион для предстоящей 
зимовки скота.

Пресс-служба администрации края.

Вахта памяти
В Алтайский государственный краеведческий музей пе-

редан Памятный вымпел Российской Ассоциации Героев.
Передача вымпела состоялась 15 сентября.
Начальник департамента администрации края по обеспе-

чению региональной безопасности Владимир Тарасов вручил 
Памятный вымпел заведующему военно-историческим отделом 
Алтайского государственного краеведческого музея Надежде 
Ляминой на постоянное хранение и использование в экспозиции, 
посвященной Героям Алтая.

Напомним: на прошлой неделе в Алтайском крае в третий раз 
прошла «Вахта Героев Отечества». Правление Общероссийской об-
щественной организации «Российская Ассоциация Героев» приняло 
решение о передаче на постоянное хранение администрации Ал-
тайского края Памятного вымпела Российской Ассоциации Героев 
«Вахта Героев Отечества. 70-летию Великой Победы посвящается». 
Символ доблести заместителю губернатора Алтайского края Виталию 
Снесарю передал Герой Российской Федерации Геворк Исаханян.

Пресс-служба администрации края. 

Вернутся весной
В Барнауле вандалы «избили» гномов.
На днях жители краевого центра обнаружили разбитые фигурки 

сказочных персонажей, которые украшали площадку у фонтана на 
пересечении проспекта Красноармейского и улицы Молодежной. 
Уютный сквер обновили к 286-летию Барнаула. Горожане возмуще-
ны актом вандализма. Ведь этот уголок нравится как детям, так и 
взрослым. В администрации Железнодорожного района пообещали 
восстановить гномов весной следующего года.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Гость «Алисы»
устроил стрельбу

20 сентября в центре Барнаула неизвестный мужчина из 
окна гостиницы «Алиса» начал палить из травматического 
пистолета.

Поясним, гостиница «Алиса» занимает часть первого и второго 
этажей 11-этажного жилого дома на проспекте Социалистическом. 
Выстрелы испугали жильцов, и люди вызвали полицию. Светла-
на Ляпунова, руководитель пресс-службы ГУВД по Алтайскому 
краю, рассказала «АП»:

– Вызов поступил в 9.15. На место сразу приехали полиция и 
отряд спецназа. Стрелявший был задержан. Оказалось, что он пьян.

Как выяснила «АП», в гостиницу мужчина заселился накану-
не, а утром устроил дебош. Подробности происшествия сейчас 
выясняют следователи. Пострадавших нет.

Наталья СОХАРЕВА  ВНИМАНИЕ! .
Осенний призыв

С 1 октября 2016 г. в Российской Федерации начинается 
осенняя призывная кампания.

В связи с этим в Военной прокуратуре Барнаульского гар-
низона создан постоянно действующий консультационный 
центр по вопросам призыва на военную службу и направления 
на альтернативную гражданскую службу. Здесь вы можете 
получить консультацию и разъяснения законодательства в 
указанной сфере, а также сообщить о противоправных дей-
ствиях должностных лиц отделов военных комиссариатов и 
иных органов.

Наш адрес: г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 71, 4 этаж; контакт-
ные телефоны: 8 (3852) 36-18-70, 8 (3852) 36-18-82, 8 (3852) 63-95-33.

Также консультационный центр расположен по адресу: 
г. Алейск, ул. Олешко, д. 60-а, контактный телефон: 8 (385-53) 
22-7-53.

Соб. инф.

  АГРОПРОМ .
(Начало на 1 стр.)Э

В Алтайском крае сою вы-
ращивают давно в небольших 
количествах, но последние годы 
популярность этой прихотливой 
культуры растет. Только в этом 
году посевы сои составили 30,9 
тыс. га, увеличившись за год на 
5 тыс. га. Десятки хозяйств в 27 
районах края занимаются соей, 
в основном восточной зоны. 
Среди лидеров – Смоленский 
район (7 тыс. га), Петропавлов-
ский, Зональный и Целинный.

Аграрии сеют около десяти 
сортов, отдавая предпочтение 
местному Алтону. Он скороспе-
лый и дает неплохой урожай, но 
не может похвалиться высоким 
содержанием белка. А именно 
за белок и ценят переработчики 
сою, добавляя к цене за каждый 
процент выше нормативного по 
500 рублей с тонны.

«Пока договор составлен та-
ким образом, что мы получаем 
за услуги 17-18 тыс. рублей за тон-
ну, – рассказывает Вараздат Ма-
карян, гендиректор ООО «Хлеба 
Алтая». – Особой прибыли не 
будет, так как затрат оказалось 
больше, чем планировали, но 
хотели провести эксперимент 
и понять, насколько выгодны 
предложенные нам сорта».

Макарян считает, что вы-
ращивание зерновых – пустая 
трата времени, а от масличных 
гораздо больше толка. Старто-
вая цена тонны сои – 30 тысяч 
рублей, но ниже 25 тысяч не опу-
скается. Это позволяет получать 
прибыль при нынешних ценах 
на горючее, технику и химиче-
ские препараты.

Олег Давыденко уверяет, что 
уже при урожайности 7-8 цент-
неров с гектара можно покрыть 
все затраты на выращивание 
сои.

По прибыльности соя мо-
жет соревноваться с сахарной 
свеклой и подсолнечником, счи-
тает глава компании «Прогрейн 
Ру» Олег Карпов. Он говорит, что 
когда алтайские аграрии начнут 
выращивать канадские сорта 
и получать по две-три тонны 

высокобелковой сои, то это им 
будет выгодно. Прикидочные 
расчеты Олега Карпова показа-
ли, что экономическая выгода 
от применения сорта Кофу по 
сравнению с Алтоном состав-
ляет четыре тысячи рублей на 
гектар.

Однако присутствующие на 
испытаниях алтайские аграрии 
скептически смотрели на «ка-
надцев». «Если эти бобы сейчас 
прихватит мороз, то они так и 

останутся полузелеными, их 
только выкинуть, – предполо-
жил Роман Теличко, агроном 
ООО «Лидер» Зонального района.

Директор этого хозяйства 
Сергей Гузенко напомнил, что 
в Бийской зоне редкий год обхо-
дится без заморозков в начале 
сентября. «Мы даже за Алтон 
переживаем, что он не успеет 
вызреть, а что говорить про ка-
надские сорта?! Я и китайскую, 
и дальневосточную сою пробо-

вал сеять. Один год – урожай, 
а четыре года подряд зеленую 
собирал», – сетовал руководи-
тель «Лидера».

В свою очередь начальник 
отдела земледелия ГУСХ Алек-
сей Кудашкин напомнил, что в 
крае выращивают около десятка 
сортов, которые прошли испы-
тания в Госсорткомиссии. На 
их приобретение государство 
выделяет субсидии – по восемь 
тысяч рублей на тонну. Пред-
лагаемые сорта Максус, Кофу 
и Припять тоже есть в реестре 
сортов, разрешенных к исполь-
зованию на территории России, 
но пока они не пройдут офици-
альные испытания на опытных 
участках Алтайского филиала 
Госсорткомиссии, на их приоб-
ретение субсидии не дадут. На 
испытание уходит два года.

Алексей Кудашкин полагает, 
что качество сорта зависит не 
только от содержания в бобах 
белка, но и от урожайности. 
Поэтому растениеводам надо 
ориентироваться на интеграль-
ный показатель – выход белка 
с гектара.

И все же нельзя не согла-

ситься с предложением Олега 
Давыденко, который говорит о 
необходимости разумной много-
сортицы даже в пределах одного 
хозяйства. «Если у вас есть сорт, 
который выдерживает неблаго-
приятные условия и формирует 
экономически приемлемый уро-

жай, и есть сорт интенсивный, 
который в благоприятных ус-
ловиях даст рекордные сборы, 
вы всё время стабилизируете 
экономические результаты на 
более высоком уровне».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Алтону готовят смену

Агротехника
Соя – привередливая культура, требующая не только 

регулярных осадков, но и точного соблюдения технологии, 
применения химикатов. Поля в «Хлебах Алтая» не были 
подготовлены осенью под сою, поэтому перед посевом 
их обработали гербицидом «Глифосат», а в период роста 
– «Пульсаром» и «Пилотом». Летом провели две инсекти-
цидные обработки и фунгицидную препаратом «Оптима». 
Подкормка проводилась аммиачной селитрой. Кроме того, 
перед посевом семена подвергли инокуляции, то есть за-
селили на них штамм клубеньковых бактерий, которые, 
размножаясь на корнях растения, помогают ему усваивать 
и накапливать азот прямо из воздуха. Благодаря этому 
свойству соя является хорошим предшественником для 
других культур, в том числе и для сои.

Сейчас экспресс-анализатор покажет содержание белка, жира и влаги.

Китаец Максим Чан приехал перенять опыт, чтобы сеять 
сою в Новосибирской области.

Вараздат Макарян на следующий год будет выращивать 
канадские сорта.

Отреставрированный Шипуновский культурно-досуговый центр.

Совещание с главами городов и районов по развитию инфраструктуры муниципалитетов.
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Комнату в 2-комнатной квартире в 
г. Барнауле девушке-студентке. Тел.: 8-913-
362-0433, 67-59-92.
Гостинку в г. Барнауле (район Гипер-

маркета, без мебели). Тел.: 8-913-222-2540, 
8-913-250-6852.
2-комн. квартиру. Тел.: 8-913-361-6063, 

62-93-69.
Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-

цев, 121 (мебель, холодильник, стираль-
ная машина, интернет, 8 тыс. рублей). 
Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.
Комнату в 3-комн. квартире в г. Бар-

науле, ул. Попова, 37 девушке-студентке. 
Тел. 8-923-649-1135.
Гараж в г. Барнауле (район Солнечной 

Поляны, 18 кв. м, цокольный этаж, су-
хой), Тел. 8-913-255-4163.

Сниму
Дом в г. Барнауле (4 тыс. руб./месяц). 

Тел. 8-999-400-2437.

П
Квартиры

Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 
А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 550 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 2800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-396-6965.
В г. Барнауле, пр. Строителей, 41 (36,6 

кв. м, 8/12, кухня 12 кв. м, 2 лифта: грузо-
вой и пассажирский). Тел. 8-906-942-9653.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-

новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567. 
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 
хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состо-
янии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-
396-6965.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластиковое 
окно, цена 750 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.
2-комн. в г. Барнауле (район Теле-

центра, деревянный, благоустроенная, 
2 этаж, теплая, ремонт, с мебелью, са-
дом-огородом, местом для стоянки а/м, 
сарай, рядом остановка, 800 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-995-5279.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
3-комн. квартира на земле в 2-квартир-

ном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, 
печное отопление с эл. насосом, имеет-
ся бойлер, водопровод, ванная комна-
та 9 кв. м, летняя веранда, 2 кладовые, 
погреб, пол – ламинат, окна пластико-
вые, участок 8 соток, скважина, тепли-
ца 6х3, металлический гараж, баня, са-
рай, дровяник, цена 1600000 руб.). Тел. 
8-962-797-1335.
3-комн. на ст. Гилевка в 2-квартиро-

ном доме (все надворные постройки). Тел. 
8-962-808-5620.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной пла-

нировки, район железнодорожного вок-
зала, 60 кв. м, кирпичный дом, с/у раз-
дельный, балкон). Тел. 8-983-185-5500.
1-комн. в с. Шелаболиха (3 эт., пласти-

ковые окна, балкон, металлическая дверь, 
душевая кабина, ремонт, мебель). Тел.: 
8-961-980-9835, 8-983-390-0345.
Квартиру в квартирном доме в с. Зи-

мино Ребрихинского района (3 комнаты, 
с/у, печ. и эл. отопление, 11 соток земли, 
хозпостройки, беседка, гараж Рядом д/
сад, школа, лес, река). Тел. 8-923-161-4080.
2-комн. в г. Бийске (2/4,  в нормальном 

состоянии, недорого). Тел. 8-923-724-3351.
2-комн. в кирпичном доме (изоли-

рованная, 4/4, 43,8 кв. м, подвал-кладо-
вая, пластиковый балкон, горячая вода 
постоянно, торг). Тел.: 8-905-927-6908, 
8-983-608-6195.

Дома
В с. Первомайском Первомайского рай-

она (73 кв. м, 7 соток земли, газ, вода, баня, 
постройки). Тел. 8-913-021-8191.
В с. Шипуново (центр, 2 комнаты, кух-

ня, огород 5 соток) или меняю на г. Бар-
наул, Новоалтайск. Тел. 8-961-231-5131.
В п. Хлебороб Поспелихинского рай-

она (небольшой, деревянный, водопро-
вод, слив, отопление водяное, 14 соток, 
сад, большой двор). Тел. в п. Хлебороб 
29-6-01.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-

го района (65 кв. м, кирпичный, 10,4 
сотки земли, сад, огород. 3 комнаты, 
кухня, кочегарка, туалет в доме, лет-
няя кухня, баня, погреб, гараж на 2 
а/м, постройки). Тел.: 8 (385-58) 25-4-
53, 8-923-655-8409.
В с. Верх-Кучук Шелаболихинского 

района (гараж, баня, хозпостройки, ом-
шаник для пчел, 84 сотки земли, в хоро-
шем месте для разведения хозяйства, 130 
км от г. Барнаула, цена 230 тыс. руб.). Тел. 
8-960-942-6093.
В с. Новороманово Калманского рай-

она (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 
кв. м, пластиковые окна, вода в доме, слив, 
п/отопление, баня, гараж, 2 погреба, ко-
лодец, 32 сотки земли, сад, цена 850 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 

(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, свежий 
ремонт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 
8-905-987-4387.
В с. Панфилово Калманского р-на (44 

кв. м, веранда, надворные постройки, га-
раж, баня, погреб, огород, туалет в доме, 
отопление п/в, 40 км от Барнаула). Тел. 
8-902-140-3240.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1500 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, лет-

няя кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-
173-6413.
1/2 дома в с. Зимино Ребрихинского 

района (55 кв. м, 15 соток земли, баня, са-
рай, летняя кухня, гараж, рядом сосно-
вый бор, озеро, торг). Тел. 8-923-565-0794.
В с. Логовском Первомайского района 

(36 кв. м, п/газ, пластиковые окна, земля). 
Тел. 8-983-172-9036.
В с. Новониколаевка Рубцовского рай-

она (57 кв. м, огород, баня, с/у, уголь, дро-
ва). Тел. 8-923-716-3245.
В с. Зеленая Роща Ребрихинского рай-

она (60 кв. м, водопровод, отопление, с/у в 
доме, баня, хозпостройки, 40 соток). Тел. 
8-961-238-2820.
В п. Мирном Родинского района (на 

два хозяина, 3 комнаты, 72 кв. м, все над-
ворные постройки, торг). Тел. 8 (385-63) 
25-3-13.

Гаражи
Кооперативный в г. Барнауле (п. Ново-

силикатный, 22 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-961-
239-6623.
Кооперативный охраняемый в г. Бар-

науле (район кондитерской фабрики, 1 
этаж, 21,5 кв. м, свет, яма, стеллажи, мож-
но под склад, мастерскую, 49 тыс. руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7, 

сухой, смотровая яма, сухой погреб, шту-
катурка, зимой не заносит, срочно, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Погреба
Погребная ячейка в г. Барнауле (цена 

25000 руб.). Тел. 8-983-606-6393.

Сады, участки
В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансар-

да, баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-
027-0919.
Земельный участок в с. Фирсово «Чи-

стые пруды» (10 соток, недостроенный, 
жилой кирпичный дом, 800 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-923-724-3351.
Участок под строительство в с. Перво-

майское Бийского района (8 соток, в соб-
ственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, прива-

тизирован, дом, баня, теплица, посадки). 
Тел. 8-962-794-1005.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-

ской Долины, 6 соток, 2-этажный кир-
пичный дом, баня, все посадки, цена 200 
тыс. руб.). Тел. 8-913-260-5435.
В сад-ве «Цветы Алтая» (для ИЖС, 7,6 

сотки). Тел. 35-70-34.
В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 

дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.
Участок земли в Гоньбе, пер. Ручей-

ный, 4-а (3 – 5 соток земли, свет, газ, 
вода подведены, недорого). Тел. 8-983-
184-8924.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-

ток, земля в собственности, все построй-
ки, посадки). Тел. 8-913-026-1155.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
Трактор японский, фрезу 1,3 м, 200 

тыс. руб., торг. Тел.: 24-53-72, 8-913-255-
5303.
«Хундай-Солярис» (2012 г.в., отс, без-

аварийная, пробег 46 тыс. км, один хозя-
ин) или меняю на а/м «Шеврале» («Нива»). 
Тел. 8-961-982-1289.
«Лада-Приора» (2010 г.в.). Тел. 8-961-

239-3697.
Конный плуг (новый, отс, 1990 г.в., 2,5 

тыс. руб.). Тел. 8-913-247-5072.

Разное
Диван (новый, большой, красивый с 

подушками). Тел. 8-906-942-9653.
Мебель-стенку (бийская, 4 предмета, 

б/у, недорого). Тел. 8-906-942-9653.
Два газовых баллона, кресло-кровать 

(б/у, уголь 2 тонны). Тел. 8-923-659-0139.
Пасеку в Змеиногорском районе (10-

15 пчелосемей, к зимовке готовы). Тел. 
8-923-712-0411.
Большую тележку для дачи, частно-

го дома. Тел. 72-46-44.
Сруб бани с пиломатериалом, доску су-

хую осиновую. Тел. 8-923-798-1794.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Сруб бани с пиломатериалом, доску су-

хую осиновую. Тел. 8-923-798-1794.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Новые эмалированные ведра с рисун-

ком (новые, 4 шт., недорого). Тел. 8-906-
942-9653.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Библиотечку «Двести (200) журналов 

и книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.
Полное собрание сочинений В.И. Лени-

на, издание пятое (55 томов). Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

К
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, па-
тефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  Т. 63-34-78,  63-44-30.

СОЦИУМ

Изменение
к извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда», № 251 

от 09.09.2004 г., данному дольщиками ЗАО «Кубанка» Калманского райо-
на Алтайского края. Слова «№ 5 севооборота № 2, площадью 249 га» ис-
ключить. После слов «На Солонцовском отделении ЗАО «Кубанка» до-
полнить «Находкина Л.В. (33,5 доли) желает выделить земельный уча-
сток сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйственного 
производства на поле 5 севооборот 2, площадью 356,9743 га».

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г № 101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Макарьевского сельсовета Солтонского района Ал-
тайского края уведомляет возможных наследников умерших соб-
ственников невостребованных земельных долей, расположенных 
на территории Макарьевского сельсовета Солтонского района Ал-
тайского края: Авдюшкин В.Я., Батуев Е.В., Белова А.А., Большаков 
Н.П., Бородина Е.А., Ветчининов Н.А., Гаврилова П.Я., Гаврилова 
Р.Ф., Гноянова М.П., Гостичев А.И., Гостичев А.И., Гузеев Г.М., Гузе-
ева В.П., Егоренко А.С., Ерошенко Т.Д., Жернакова В.А., Ишуткин 
Ю.И., Кирьянов И.М., Кишоян О.Л., Ключанцева А.В., Кнышов Г.Ф., 
Масленников И.Г., Масленников Н.К., Масленников А.Д., Курандин 
Г. В., Лебедева А.Д., Леушин А.И., Логинов П.Г., Логинова А.И., Мил-
лер Р.Ф., Митник А.Н., Некипелов А.В., Некипелов Г.Н., Некипело-
ва Е.И., Павленко А.Е., Паненко А.С., Паненко Е.Е., Пожаркина Е.Я., 
Попова В.О., Салямкин В.Н., Самарцева В.Н., Самышкина П.О., Со-
колова А.Т., Стариков Н.И., Стариков Ф.П., Старикова П.Ф., Стари-
кова Е.М., Старикова М.А., Старикова Н.М., Татарников В.И., Татар-
ников М.И., Турова А.И., Тюкалова О.М., Фролякин А.Г., Фомин А.С., 
Храмова Т.Д., Храмов В.И., Хрушков Н.И., Черепанова Е.А., Чина-
ев А.П., Шакуров П.Ф., Шакурова Р.М., Шатобалов Н.П., Шишкано-
ва М.П., Ярошенко И.П., о том, что по истечении трех месяцев со 
дня опубликования данного извещения в краевой газете «Алтай-
ская правда» будет утвержден список невостребованных земель-
ных долей для обращения в суд с требованием о признании пра-
ва муниципальной собственности на земельные доли. Собственни-
ки земельных долей или их наследники могут в течение указан-
ного срока воспользоваться своим правом, направив письменное 
уведомление в администрацию Макарьевского сельсовета по адре-
су: 659532, Алтайский край, Солтонский район, с. Макарьевка, ул. 
Полевая, 19, тел. 8 (385-33) 25-3-02.

Сообщение о торгах
Организатор торгов – фин. управляющий Мудрика Н.В. Середа Т.С., г. Бар-

наул, Павловский тракт, 126-57, t.sereda@lexgr.ru, действующая на основа-
нии решения АС АК от 11.02.2016 г. по делу № А03-21790/2015, сообщает о 
проведении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества 
Мудрика Н.В., являющегося предметом залога Банка ВТБ (ПАО), в элек-
тронной форме на ЭТП ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru). Торги состоятся в 10.00 
28.10.2016 г., время мск. Лот № 1. – доли в праве собств. на кв. 11, S-227,1; 
адрес: АК, г. Барнаул, ул. Никитина, 88; Нач. цена: 3 450 000 р. Задаток – 20% 
от нач. цены. Шаг аукциона – 5% от нач. цены.Реквизиты для перечисления 
задатка: получатель Мудрик Никита Владимирович, ИНН 222501760283, 
р/счёт № 40817810418000005000 в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», 
БИК 040173733, ИНН 7725114488, к/счет 30101810100000000733, в ОТДЕ-
ЛЕНИЕ БАРНАУЛ. Назн. платежа: «Задаток для участия в торгах по прода-
же имущества Мудрика Никиты Владимировича за лот №1». Подача зая-
вок осуществляется на ЭТП ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru) в период с 09.00 
21.09.2016 г. до 12.00 25.10.2016 г., время мск. Заявка оформляется в фор-
ме электронного документа, составляется в произвольной форме на рус-
ском языке и должна содержать сведения: наименование, ОПФ, место на-
хождения, почтовый адрес заявителя (юр. лица); Ф. И. О., паспортные дан-
ные, сведения о месте жительства заявителя (физ. лица); номер тел., адрес 
эл. почты заявителя; сведения о наличии или об отсутствии заинтересо-
ванности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, фин. управ-
ляющему и о характере этой заинтересованности; сведения об участии в 
капитале заявителя фин. управляющего, а также СРО АУ, членом или руко-
водителем которой является фин. управляющий. К заявке должны прила-
гаться копии следующих документов, представляемых в форме электрон-
ных документов, подписанных ЭЦП заявителя: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП, 
документы, удостоверяющие личность (физ. лица); надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык документов о гос. регистрации юр. 
лица или физ. лица в качестве ИП в соответствии с зак-вом соответствую-
щего гос-ва (для иностранного лица); документ, подтверждающий полно-
мочия лица на осуществление действий от имени заявителя, копия реше-
ния об одобрении или о совершении крупной сделки, если требование о 
необходимости наличия такого решения установлено зак-вом РФ и (или) 
учр. документами юр. лица и если для участника торгов приобретение 
имущества или внесение ден. средств в качестве задатка являются круп-
ной сделкой. В торгах могут принять участие юр. и физ. лица, ИП, подав-
шие заявки и перечислившие задаток в установленный срок. Победите-
лем торгов признается участник, предложивший макс. цену имущества. 
Решение об определении победителя торгов принимается в день подведе-
ния результатов торгов по месту проведения торгов. По итогам торгов со-
ставляется протокол и в течение 5 дн. с даты его подписания фин. управля-
ющий направляет победителю торгов предложение заключить ДКП. Поку-
патель производит оплату в течение 30 дн. после подписания ДКП путем 
перечисления соответствующей суммы на р/сч., указанный в ДКП. Озна-
комление с составом лота и его характеристиками осуществляется по со-
гласованию с ОТ, тел. 8-905-989-53-89.

Сообщение о торгах
Организатор торгов – фин. управляющий Мудрик Л.С. Середа Т.С., г. Бар-

наул, Павловский тракт, 126-57, t.sereda@lexgr.ru, действующая на основа-
нии решения АС АК от 30.03.2016 г. по делу № А03-21789/2015, сообщает о 
проведении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества 
Мудрик Л.С., являющегося предметом залога Банка ВТБ (ПАО), в электрон-
ной форме на ЭТП ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru). Торги состоятся в 12.00 
28.10.2016 г., время мск. Лот №1. – доли в праве собств. на кв. 11, S-227,1; 
адрес: АК, г. Барнаул, ул. Никитина, 88; Нач. цена: 3 450 000 р. Задаток – 20% 
от нач. цены. Шаг аукциона – 5% от нач. цены. Реквизиты для перечисле-
ния задатка: получатель Мудрик Людмила Семеновна, ИНН 222503708507, 
р/счёт № 40817810818000004999 в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», БИК 
040173733, ИНН 7725114488, к/счет 30101810100000000733, в ОТДЕЛЕНИЕ 
БАРНАУЛ. Назн. платежа: «Задаток для участия в торгах по продаже иму-
щества Мудрик Людмилы Семеновны за лот №1». Подача заявок осущест-
вляется на ЭТП ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru) в период с 09.00 21.09.2016 г. 
до 12.00 25.10.2016 г., время мск. Заявка оформляется в форме электрон-
ного документа, составляется в произвольной форме на русском языке и 
должна содержать сведения: наименование, ОПФ, место нахождения, по-
чтовый адрес заявителя (юр. лица); Ф. И. О., паспортные данные, сведения 
о месте жительства заявителя (физ. лица); номер тел., адрес эл. почты за-
явителя; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности зая-
вителя по отношению к должнику, кредиторам, фин. управляющему и о 
характере этой заинтересованности; сведения об участии в капитале зая-
вителя фин. управляющего, а также СРО АУ, членом или руководителем 
которой является фин. управляющий. К заявке должны прилагаться ко-
пии следующих документов, представляемых в форме электронных до-
кументов, подписанных ЭЦП заявителя: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП, доку-
менты, удостоверяющие личность (физ. лица); надлежащим образом заве-
ренный перевод на русский язык документов о гос. регистрации юр. лица 
или физ. лица в качестве ИП в соответствии с зак-вом соответствующего 
гос-ва (для иностранного лица); документ, подтверждающий полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя, копия решения об 
одобрении или о совершении крупной сделки, если требование о необхо-
димости наличия такого решения установлено зак-вом РФ и (или) учр. до-
кументами юр. лица и если для участника торгов приобретение имуще-
ства или внесение ден. средств в качестве задатка являются крупной сдел-
кой. В торгах могут принять участие юр. и физ. лица, ИП, подавшие заяв-
ки и перечислившие задаток в установленный срок. Победителем торгов 
признается участник, предложивший макс. цену имущества. Решение об 
определении победителя торгов принимается в день подведения резуль-
татов торгов по месту проведения торгов. По итогам торгов составляется 
протокол и в течение 5 дн. с даты его подписания фин. управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить ДКП. Покупатель 
производит оплату в течение 30 дн. после подписания ДКП путем перечис-
ления соответствующей суммы на р/сч., указанный в ДКП. Ознакомление 
с составом лота и его характеристиками, осуществляется по согласованию 
с ОТ, тел. 8-905-989-53-89.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

Арбитражный суд Алтайского края – судья;
Рубцовский городской суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 

установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00  до 17.00 час. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 7 октября 2016 года 
до 16.00 час. 

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Семенова Татьяна Алексеевна, 658150, с. Огни Усть-Калманского 
района Алтайского края, ул. Первомайская, 4, кв. 2. Кадастровый 
инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Алтайский край, 
Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, 84, кв.10, 
labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земельный участок: 
кадастровый № 22:43:080002:13, Алтайский край, Солонешен-
ский район, земли Тополинского сельсовета. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу 
кадастрового инженера или МО № 2 филиала ФГБУ «ФКП Росрее-
стра» по Алтайскому краю.

.ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА.
Туристу комфорт не заказан
Семь лет назад «зелё-
ный дом» «Горный Ча-
рыш» принял первых 
посетителей.О    

Тогда было всего четыре 
домика и баня из нескольких 
помещений c выходом на две 
стороны. С ее высокого крыль-
ца легко окунуться в купель 
– большую, глубокую емкость, 
которую хозяева специально 
поставили. Сюда можно пры-
гать прямо из парной. Сама 
баня, как и курятник с дровя-
ником, загорожена высоким 
частоколом из толстых брёвен 
с заостренным верхом, как 
у древних русичей. В центре 
усадьбы – беседка-столовая 
под крышей из березовых 
стволов с большими стола-
ми, газовой плитой, посудой. 
В непогоду можно опустить 
прозрачные стены, чтобы в 
беседке стало уютнее. Трудно 
было удержаться, чтобы не 
пройти по горбатому мости-
ку из неструганых березовых 
стволов с двумя фонарями по-
середине, освещающими в 
вечернее время дно водоема, 
где плавают рыбки.

Хозяйка «зелёного дома» 
Алла Карцева рассказала:

– Десять лет назад мы с 
мужем решили покинуть 
большой город и обосновать-
ся в райцентре Чарышское. 
Я отсюда родом, здесь много 
родственников и друзей, а 
Дмитрий – городской житель. 
В Новосибирске прошла моя 
юность, там вышла замуж, ра-
ботала, но родина все равно 
тянула.

С разрешения администра-
ции стали строить дом на пу-
стом участке недалеко от бе-
рега Чарыша. По сути, раньше 
это был каменистый остров, 
образованный двумя прото-
ками, где когда-то проходили 
сельские ярмарки. Но одна 
протока высохла, появилась 
дополнительная площадь. 
Двухэтажный дом сплани-
ровали по своему проекту, с 
просторным залом и полукру-
глой стеной из стекла, как на 
корабле. Но пока возводили 
его, возникла идея поставить 
на усадьбе домики для приема 
гостей, тем более что места 
много, а друзей, которые хо-
тели бы отдохнуть в горах, у 
нас еще больше. Как раз была 
принята краевая программа 
развития сельского туризма, 
и нам одним из первых дали 
зеленый свет.

Стройку своего дома Кар-
цевы притормозили, как 
только возвели под крышу. 
Хотя снаружи хозяйский дом 
выглядит вполне презента-
бельно, внутри – затянув-
шийся ремонт. За семь лет 
до отделочных работ руки у 
супругов так и не дошли, на 
стенах серый гипсокартон. 
Пока готовы только одна 
комната и частично кухня, 
где и размещаются Алла с 
Дмитрием. Но территорию 
турбазы расширили и ещё 
более благоустроили. За это 
время там появилось два двух-
этажных дома с отоплением и 
санузлами на четыре и шесть 
мест. В домах можно жить кру-
глый год, ещё один банный 
комплекс с парной, душевой, 
бассейном, комнатой отдыха 
и смотровой площадкой на 
крыше. Увеличилось коли-
чество летних домиков, их 
теперь шесть. Турбаза мо-
жет принять одновременно 
25 человек. Для прибывших 
на личном автомобиле есть 
стоянка на семь мест.

Территория базы всего 42 
сотки, но она так умело зони-
рована на отдельные тихие 
уголки,  что можно находить-
ся у водопада, на мостике или 
одной из уютных веранд со 
столом, скамейками, манга-
лом и чувствовать себя уеди-
нённо. С каждым годом отды-
хающих становится больше. «П  »

– В этом году мы достигли 
того, чего желали: наполняе-
мость почти стопроцентная, 
– говорит Дмитрий Карцев. 
– Но доходов нам это пока 
не приносит, приходится 
даже брать деньги в долг. 
Во-первых, продолжается 
строительство. Планируем 

заложить ещё один зимний 
домик и обустроить к нему 
веранду, а во-вторых, сезон 
очень короткий – полтора-два 
месяца. Если заработанные 
деньги распределить на весь 
год, чтобы поддерживать базу 
в рабочем состоянии, то по-
лучается немного. Самим на 
жизнь, неотложные нужды и 
еду хватает, но и только. Раз-
богатеть не удаётся, не можем 
даже сменить автомобиль, 
которому 20 лет.

– Руки не опускаются?
– Мы получаем удоволь-

ствие от своей работы. Дело, 
которым занимаемся, нра-
вится, вкладываем в него всю 
душу. Отдыхающие для нас не 
клиенты, а гости. Оговарива-
ем только два условия: нель-
зя включать музыку, только 
самую тихую, и брать с собой 
животных. 

Три года назад семья упро-
сила нас принять её с малень-
кой собачкой. Она жила с 
хозяевами в доме, бегала по 
двум этажам и балкону. Как 
потом выяснилось, там же 
справляла нужду, что членов 
семьи нисколько не беспоко-

ило. А когда её выпустили 
на улицу, она задавила всех 
наших кур. При этом хозяева 
собачки только заплатили 
за погибших кур, а вместо 
извинения пообещали на нас 
нажаловаться. Теперь когда 
Дмитрию звонят, чтобы за-
бронировать место, он зара-
нее обговаривает условия 
пребывания на базе.Н    

Не могла не спросить, как 
Карцевы пережили страшное 
наводнение, случившееся в 
Чарышском районе два года 
назад, ведь они живут на 
берегу реки. Алла перестаёт 
улыбаться:

– Было очень страшно. 
Ворота, забетонированные 
в землю на метр, вывернуло 
так, что образовалась глубо-
кая воронка, в которую мог 
провалиться трактор. Через 
нас шло третье русло Чары-
ша. Горбатый мостик устоял, 

хотя скрипел и шатался. Дима 
постоянно освобождал ско-
пившиеся под ним брёвна. 
Вода унесла из пруда рыб и 
раков, доверху наполнив его 
камнями. Саженцы и деревья 
были срезаны, клумбы завале-
ны булыжниками. Огромные 
брёвна-топляки скапливались 
под нашим домом (он стоит 
на столбах), толстый слой 
утеплителя под полом про-
мок насквозь, его пришлось 
выбрасывать. Первый домик 
для туристов отнесло далеко 
в сторону. Он до сих пор стоит 
не на месте. Все дома были в 
воде, грязи, затянутые илом. 
Пришлось снова брать кре-
дит, чтобы восстановить базу. 
Расчистили всё. Уже через три 
недели после потопа мы могли 
принять людей.

Круглый год Карцевы жи-
вут в Чарыше. Даже к дочери 
Насте в Томск не могут вые-
хать – хозяйство не бросишь. 
Она работает там в суде, рас-
тит маленького сына, по ко-
торому молодые бабушка с 
дедушкой очень скучают. Их 
сын Алексей не первый год 
трудится за границей.

Все силы Алла с Дмитрием 
отдают развитию турбазы, 
поэтому огородом им зани-
маться некогда. А в деревне 
считают, если картошку не 
сажаешь, значит, ничего не 
делаешь. Когда Карцевых 
спрашивают: «Чем вы там 
занимаетесь?» – они смеют-
ся: «Да ничем, живём как 
на курорте, спим целыми 
днями». Кто-то понимает, 
что это шутка, другие ви-
дят, что супруги с раннего 
утра на ногах: убирают мусор, 
моют в домиках, меняют бе-
льё, полотенца, стирают их, 
топят бани.

Супруги особенно гордят-
ся тем, что у них побывал 
губернатор Александр Кар-
лин,  осмотрел всю турбазу 
«Горный Чарыш». Карцевым 
даже вручили Благодарность 
администрации края, подпи-
санную заместителем губер-
натора Даниилом Бессарабо-
вым. Местное руководство 
относится к ним тоже хоро-
шо. Когда в район едут офи-

циальные гости, они звонят 
на базу, спрашивают, могут 
ли их там принять?

Кстати, в этом году Кар-
цевы снизили цены на про-
живание. Летние домики 
подешевели до 1200 рублей. 

Со всеми проблемами Кар-
цевы привыкли справляться 
сами. Но одна печаль на душе 
лежит. Когда оформляли этот 
каменистый прибрежный 
участок в собственность, 
его оценили в пять тысяч 
рублей. На нём ничего не 
росло, каждый кустик при-
шлось высаживать своими 
руками. Но теперь кадастро-
вую стоимость участка уста-
навливают такую, словно это 
не отдалённый горный район, 
а столичный город. Несколь-
ко лет назад его оценили в 
650 тысяч рублей. Карцевы 
наняли адвоката и через суд 
снизили эту цифру в десять 
раз, заплатив соответствую-
щий налог. В этом году налог 
на землю пришёл вообще не-
померный. Земля подскочила 
в цене до миллиона. Значит, 
снова придётся судиться? Но 
адвокат уже не обещает суще-
ственно снизить его.

«Зелёный дом» «Горный 
Чарыш» посещают в основ-
ном жители Алтайского края 
и Новосибирской области. 
Но приезжают и москвичи, 
были зарубежные гости из 
Франции, Италии, Германии, 
Новой Зеландии, Австралии 
– как наши бывшие соотече-
ственники, так и иностран-
цы. «Двум француженкам, 
дамам лет по семьдесят, на 
пенсии, очень понравилось 
в Чарыше. Они восхища-
лись нашими горами. Как я 

поняла, у них был круиз по 
Сибири и Алтайскому краю 
с переводчиком».

Во время посещения турба-
зы я познакомилась с двумя 
молодыми женщинами, хло-
потавшими в домике-кухне. 
Оксана приехала с подругой 
из Алейска, Надежда со своей 
семьёй – из Топчихи. Обе там 
впервые. Интересуюсь, как 
они узнали об этой турбазе? 
Оказывается, через Интернет, 
там же посмотрели снимки 
уголков базы и выбрали её.

– В этом году многие уз-
нают о нас через Интернет, 
– подтверждает Алла. – Те, 
кто раньше ездил в Турцию, 
теперь ищут, где отдохнуть на 
Родине. Когда построят пря-
мую дорогу Белокуриха – Соло-
нешное – Чарышское, которую 
уже ведут, это будет вообще 
здорово. Мы войдём в «Боль-
шое Золотое кольцо Алтая». 
Тогда работать и развиваться 
будет гораздо интереснее.

Людмила ЕРМОЛИНА 
(фото автора)

АлтГТУ им. И.И. Ползунова с прискорбием сообщает о кончине до-
цента каф. МАПП

ЗАРНИЦЫНОЙ
Эрны Готфридовны.

Выражаем соболезнования родным, близким, друзьям, коллегам и 
выпускникам этого замечательного человека.

Прощание состоится 21.09.2016 г. с 14.00 на ул. Аносова, 8.

Банный комплекс со смотровой площадкой на вышке.Хозяйка Алла Карцева.

Горбатый мостик.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Михаил Панфилов: «Такого 
дружного коллектива у нас 

ещё не было».

С мячом – главный тренер «АлтайБаскета» Михаил Терехов.

В копилке бийчанки не хватает лишь медали Паралимпиады.
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.ПЕРЕД СТАРТОМ.

.З НАЙ НАШИХ!.
На Планете 
Месси

Футболисты СДЮШОР Алексея 
Смертина завоевали серебряные 
медали международного фести-
валя ДФЛ «Большие звёзды светят 
малым».

Финальный турнир среди игро-
ков 2007 г. р., прошедший 12 – 17 
сентября в Анапе и Новороссийске, 
стал самым массовым за всю исто-
рию соревнований. В играх приняли 
участие сразу 64 команды.

В рамках фестиваля в Анапе 
прошли три турнира: Планета Пеле, 
Планета Льва Яшина и Планета Дие-
го Марадоны, в Новороссийске – два 
турнира: Планета Лионеля Месси 
и Планета Криштиану Роналду. По 
итогам жеребьёвки барнаульские 
воспитанники тренера Андрея 
Игнатенко попали на Планету 
Месси. На пути к пьедесталу они 
обыграли команду «Ессентуки» 
(7:0), белгородский «Салют» (3:2), 
проиграли нижегородской «Волге» 
(1:2), одержали победу по пеналь-
ти над местным «Черноморцем» 
(основное время – 2:2), уверенно 
разобрались со сверстниками из 
Курска (4:1). В финальном матче 
турнира в Новороссийске «Алтай» 
обыграл по пенальти со счётом 4:3 
владивостокский «Луч» (основное 
время – 1:1).

17 сентября был проведён су-
перматч за главный кубок между 
победителями турниров. «Алтай» 
встретился с чемпионом соревно-
ваний в Анапе – московской коман-
дой «Чертаново». Совсем немного не 
хватило нашим ребятам, чтобы и 
в этой игре выйти победителями, 
– всего четыре минуты! Дважды 
ведя в счёте, «Алтай» позволил 
москвичам отыграться, а в серии 
пенальти удача была на стороне 
соперника.

По итогам турнира двое футбо-
листов СДЮШОР Алексея Смертина 
– нападающий Артемий Бертизан-
ский и вратарь Никита Елистратов 
– вошли в число лучших игроков 
фестиваля.

Вечно молодой
Олимпийский чемпион Сергей 

Тарасов из Барнаула стал победи-
телем «Гонки легенд».

Соревнования с участием звёзд 
недавнего прошлого состоялись 
в белорусских Раубичах 18 сентя-
бря. В них участвовали чемпионы 
и призёры чемпионатов мира и 
Олимпийских игр.

Старший тренер сборной края, 
председатель Федерации биатлона 
Алтайского края олимпийский чем-
пион 1994 года Сергей Тарасов выи-
грал масс-старт. Вторым за нашим 
51-летним земляком с 12-секундным 
отставанием финишировал 40-лет-
ний австриец Кристофф Зуманн, 
третье место занял 43-летний нор-
вежец Фруде Андерсен.

– Изначально я даже не задумы-
вался, какое место могу занять. 
Но тут такая атмосфера, что меня 
просто несло вперёд. А когда по-
сле половины дистанции понял, 
что лидирую, то по-спортивному 
немного завёлся, – признался Сер-
гей Тарасов спортивному изданию 
«Спорт-Экспресс».

В смешанной эстафете Тарасов в 
паре с немкой Симоной Хаусвальд 
занял четвёртое место. Победу одер-
жал дуэт француженки Мари-Лор 
Брюне и австрийца Зуманна.

Сбитые 
«лётчиками»

Хоккеисты «Алтая» начали 
новый сезон в первенстве ВХЛ 
с двух поражений в Самаре от 
ЦСК ВВС.

В стартовом матче первенства 
17 сентября барнаульцы проигра-
ли с сокрушительным счётом 1:9. 
«Алтай» активно начал поединок и 
уже на четвёртой минуте усилиями 
Дмитрия Маркелова открыл счёт. 
Но, как оказалось позже, этот гол 
стал единственным для гостей в 
этой встрече. Второй и третий пе-
риоды стали настоящим кошмаром 
для команды Евгения Бакланова, 
пропустившей в свои ворота семь 
безответных шайб.

На следующий день хоккеисты 
«Алтая» собрались и сумели соста-
вить «лётчикам» серьёзную конку-
ренцию, уступив с минимальным 
счётом 1:2.

Следующие игры 21 – 22 сентя-
бря барнаульцы проведут в Сара-
тове против местного «Кристалла-
Юниора».

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Флагман алтайского баскетбола гото-
вится к новому сезону, который проведёт 
в чемпионате российской Суперлиги-3. В 
межсезонье «АлтайБаскет» претерпел 
существенные изменения, но высокие ам-
биции при этом не утратил. Директор 
клуба Михаил Панфилов рассказал «АП» о 
сегодняшнем положении дел в команде, о 
новичках и планах на будущее.

– Михаил Юрьевич, в 
последние годы «Алтай-
Баскет» стал одним из 
самых популярных спор-
тивных клубов края. В 
связи с переходом в ди-
визион рангом ниже как 
планируете удержать 
интерес болельщиков? 
Всё-таки ходить на 
игры с «Эльбрусом» или 
«Нефтехимиком» – это 
не то же самое, что 
на питерский «Спар-
так» или московское 
«Динамо»?

– Мы планируем и даль-
ше привлекать зрителей 
не только спортивным дей-
ствием, но и красочным шоу, 
группой поддержки, конкур-
сами в перерывах. Весь око-
лобаскетбольный антураж 
однозначно будем сохранять. 
Есть даже задумки немного 
разнообразить развлекатель-
ную программу. Наша задача 
– сделать так, чтобы зрители 
остались с нами. Главное же 
значение помимо атмосфе-
ры на паркете будут иметь 
результаты выступлений. 
Мало кто любит команды, 
которые ничего не выигры-
вают и показывают серый 
баскетбол. Понимаю, что 
болельщику интереснее, 
когда хозяева вырывают 
очки в драматичной борь-
бе, причём желательно на 
последней секунде, забрасы-
вая решающий трёхочковый. 
Зрители от этого кайфуют, 
но такие валидольные кон-
цовки, поверьте мне, не на 
руку ни игрокам, ни тре-
нерам. Хотя и зака ляют 
команду, конечно. В любом 
случае в третьем дивизионе 
Суперлиги хватает серьёз-
ных соперников и «заруб» 
будет достаточно.

– Чем нынешний «Ал-
тайБаскет» отлича-
ется от команды про-
шлого чемпионата?

– Главное отличие в том, 
что такой дружной команды 
у нас ещё не было. Никаких 
коалиций, сплочённый, еди-
ный коллектив, который в 
чемпионате может превра-
титься в настоящую машину. 
Об этом говорят и главный 
тренер Михаил Терехов, и 
старожил клуба – врач Денис 
Поддубный. Большая часть 
игроков – люди, которые в 
прошлом сезоне играли в 
более высоком дивизионе. 
Александр Антониковский 
выиграл Суперлигу-2 с питер-
ским «Спартаком». Владислав 
Соловьев в прошлом сезоне 
выступал в «Тамбове». Это на-
стоящий Соловей-разбойник, 
который и много забивает, и 
делает немало черновой рабо-
ты в защите. Хорош и Святос-
лав Макушкин – воспитан-
ник московского «Динамо», 
поигравший за молодёжную 
сборную России. Радует, что у 
нас остался разыгрывающий 
стартового состава Андрей 
Лысенков, который очень 
достойно провёл в «Алтай-
Баскете» прошедший сезон.

Самое важное, что нам 
удалось сохранить главного 
тренера Михаила Терехова. 
Две недели назад ему сделали 
очень заманчивое предложе-
ние – стать за гораздо более 
высокую зарплату одним из 
ассистентов тренера красно-
ярского «Енисея», выступаю-
щего в Единой лиге ВТБ. Но 
он всё-таки принял решение 
в пользу «АлтайБаскета». Ему 
нравится самостоятельность, 
которую он здесь имеет. Ни-
кто не мешает ему лепить 
продукт по своему усмотре-

нию, а в Красноярске он был 
бы лишён этого ещё долгое 
время. Кстати, в этом году 
Терехов планирует немного 
видоизменить концепцию 
игры. В прошлом сезоне у 
нас было мало атак из-под 
кольца. С приходом чемпио-
на Суперлиги-1 новосибирца 
Сергея Болотских (рост 206 
см) и воспитанника краснояр-
ского «Енисея» Антона Несто-
ренко (рост 212 см) надеемся, 
что игра центровых станет 
более выразительной, отче-
го атаки будут вариативнее 
и разнообразнее.

– С таким составом 
команда наверняка не 
затерялась бы и во 
втором дивизионе Су-
перлиги. Почему всё-та-
ки клуб добровольно 
понизился в классе?

– Конечно, нам хотелось 
остаться во второй Супер-
лиге. Но в связи с клубными 
перипетиями долго не мог-
ли дать РФБ стопроцентных 
финансовых гарантий своего 
участия, поэтому и заявились 
в третий дивизион. Всё-таки 
там зарплатный фонд немно-

го меньше. Но не скажу, что 
бюджеты клубов Суперлиги-2 
и Суперлиги-3 существенно 
различаются. Основная фи-
нансовая нагрузка на клуб 
– это разъезды, а география 
в третьей лиге даже шире, 
чем во второй. Думаю, что в 
Суперлиге-2 нынешний со-
став «АлтайБаскета», скорее 
всего, был бы середняком, там 
есть команды и посильнее по 
подбору игроков. А в нашей 
лиге мы будем однозначно 
претендовать на победу и 
возвращение по спортивно-
му принципу в Суперлигу-2.

– Какие команды, по-ва-
шему, будут также 
претендовать на при-
зовые места?

– Неплохой состав соби-
рает тульский «Арсенал», 
который тоже опустился в 
третью Суперлигу. Серьёз-
ную конкуренцию, вероят-
но, составит возрождённый 
в Екатеринбурге «Уралмаш» 
с выступавшим у нас Павлом 
Трушниковым и экс-центро-
вым челябинского «Динамо» 
Андреем Малышевым. Гово-
рят, в Уфе создали хорошую 

команду. Там, например, ока-
зался известный местным 
любителям баскетбола Глеб 
Бейгельзимер. Московский 
ЦСП «Крылатское» – это, по 
сути, продолжатель традиций 
московского «Динамо». Тра-
диционно крепкие составы 
у Тобольска и Майкопа.

– В новой версии «Ал-
тайБаскета» – целая 
группа воспитанников 
алтайского баскетбо-
ла. Кто из них, на ваш 
взгляд, способен по-на-
стоящему раскрыться 
в новом сезоне?

– Безусловно, у нас есть 
хорошая молодёжь с долго-
срочными перспективами. 
Будем их наигрывать в Су-
перлиге-3, а затем думать о 
возвращении в дивизион ран-
гом выше. Больше времени 
получит тот же Сергей Пе-
регудов, который, по словам 
Терехова, заметно прибавил 
и вырос в тактическом плане. 
Надеемся, что Серёга Лапин 
тоже будет добавлять. Взяли 
двух парней из Бийска – Сер-
гея Зинкевича и Александра 
Суслопарова, который имеет 

опыт выступлений в третьей 
Суперлиге, прошлый сезон 
он провёл в «Тегасе» Красно-
дарского края. Если ребята 
пробьются в состав, то тоже 
получат игровое время. Ско-
рее всего, в основной ростер 
попадёт и местный защитник 
Илья Ашмаров, который, мы 
надеемся, сумеет зарекомен-
довать себя. Местным ребятам 
ещё рановато играть в более 
высоких дивизионах с такими 
командами, как питерский 
«Спартак» или «Тамбов». Нуж-
но набраться опыта в третьей 
лиге. И потом с ними можно 
будет решать иные задачи. 
Иногда в жизни надо делать 
шаг назад, чтобы потом сде-
лать два вперёд.

– Не могу не спросить 
о требовании краевых 
властей иметь в со-
ставе не менее 60% 
воспитанников алтай-
ского баскетбола…

– Уже через два года мы 
должны выйти на 90% своих 
воспитанников, иначе будем 
лишены краевой субсидии. 
Пока не представляю, как с 
таким соотношением будем 
играть в той же Суперлиге-2. 
Понятно, что постараемся 
вернуть Диму Злобина, кото-
рый недавно в составе «Ирку-
та» был признан MVP турнира 
в Удмуртии, или Рому Балан-
дина. Но у нас ещё молодая 
школа и по большому счёту 
нет игроков, выступающих 
на высоком уровне. С одной 
стороны, логика властей ясна 
– зачем кормить приезжих? 

Но с другой – ущемляется 
спортивная конкуренция. 
Получается, что средненький 
местный игрок будет иметь 
заведомое преимущество 
перед более сильным при-
езжим.

– Какой настрой на 
матчи стартующего 
через несколько дней 
Кубка Сибири и Дальне-
го Востока, где ваши-
ми соперниками будут 
представители Супер-
лиги-1?

– Понятно, что по уровню 
баскетболистов мы уступа-
ем всем командам. Главное 
– выстоять, не раскиснуть, не 
поплыть и постараться проя-
вить свои лучшие качества.

– Как будете делить 
зал «Победы» с волей-
болистами «Универси-
тета», которые отны-
не должны проводить 
игры на специальном 
покрытии, что тре-
бует времени на его 
укладку?

– Мы уже изучили кален-
дари и увидели, что накладок 
будет совсем немного. Решаем 
этот вопрос заблаговремен-
но, перенося матчи на более 
удобную дату. В любом случае 
хотел бы пожелать успехов во-
лейболистам, которые своей 
игрой заслужили возвраще-
ние в подэлитный дивизион.

– Идёт ли работа по 
привлечению титуль-
ного спонсора?

– Мы вместе с краевой вла-
стью этим занимаемся, но все 
понимают, какое сейчас вре-
мя тяжёлое. Основные пробле-
мы в этом году и возникли 
из-за того, что по определён-
ным причинам канула в Лету 
поддержка из внебюджетных 
источников. Но администра-
ция региона ведёт большую 
работу в этом направлении и 
старается помочь с поиском 
спонсора. Надеемся, что всё 
получится. При любом рас-
кладе я благодарен, что нас не 
бросили, протянув в трудное 
время руку помощи.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Паралимпиада в Рио-де-Жа-
нейро должна была стать 
первой в карьере рекорд-
сменки Европы и мира 
22-летней бийчанки Софьи 
Оксём. Именно поэтому 
девушка готовилась к 
бразильским стартам на 
пределе возможностей. 
Однако в её планы вме-
шался Международный 
паралимпийский комитет.В   – 

В начале августа российских 
паралимпийцев в полном составе 
отстранили от участия в соревнова-
ниях в Рио-де-Жанейро. Всемирное 
антидопинговое агентство обви-
нило нашу страну в господдержке 
допинга, ссылаясь на пресловутый 
доклад Ричарда Макларена. Попыт-
ка спортсменов с ограниченными 
возможностями отменить этот вер-
дикт была отклонена Спортивным 
арбитражным судом.

Новость об отстранении нашей 
сборной алтайские легкоатлеты 
с нарушением зрения узнали на 
сборах в Чебоксарах, включив 
телевизор после тренировки. По 
словам очевидцев, спокойнее всех 
на это сообщение отреагировала 
толкательница ядра Софья Оксём. 
Девушка уже пережила нечто по-
добное в 2012 году, когда из-за 
досадной ошибки в документах 
её не пустили на Игры в Лондоне, 
и морально была готова к любой 
ситуации. Напомним, что четыре 
года назад в англоязычном вари-

анте медсправки Софьи показания 
зрения были указаны не 0,04, а 0,4, 
из-за чего зарубежная комиссия 
отстранила её, признав зрячей.

– Возможно, переводчик допустил 
ошибку, но и сами, конечно, недо-
глядели, – разводит руками Софья. 
– Тогда мне было гораздо тяжелее, 
чем сейчас, потому что переживала 
это потрясение одна с семьёй и тре-
нером, а на этот раз все оказались 
под одним колпаком. Но быстро пе-
реболела и стала относиться как 
к очередному жизненному уроку. 
Значит, моё время ещё не пришло.

Говорят, за чёрной полосой всег-
да приходит белая. Софья Оксём 
явно заждалась её появления. 
В прошлом году рекордсменку 
ожидала ещё одна шокирующая 
новость – её коронную дисципли-
ну «метание диска» исключили из 
программы Паралимпийских игр. 
Пришлось сосредоточиться на не-
любимом толкании ядра.

– Очень тяжело было перестро-
иться, – рассказывает атлетка. – Ме-
тание диска – интересная, техниче-
ски очень сложная дисциплина, а 
ядро – более простой, силовой вид, 
который я всегда недолюбливала. 
Кроме того, раньше у меня было 
два шанса, понимала, что если не 
повезёт, то будет ещё одна попытка. 
Теперь же права на ошибку просто 
не оказалось.

Тем не менее Софья успела до-
биться международного признания 
и в толкании ядра, завоевав «сере-
бро» на прошлогоднем чемпионате 
мира. Но мечту подняться на пье-
дестал Игр не удалось воплотить 
и во второй раз… Любая другая 
на её месте плюнула бы на всё и 

закончила карьеру. Но бийчанка 
не собирается сдаваться.

– Конечно, обидно, но что поде-
лаешь… Я ещё молодая, впереди 
много различных соревнований, 
поэтому не отчаиваюсь, – улыба-
ется спортсменка.

С    
Софья Оксём (в девичестве – 

Ромашевская) увлеклась лёгкой 
атлетикой благодаря известному 
тренеру Владимиру Замятину, 

давшему путёвку в жизнь мно-
гим титулованным бийским па-
ралимпийцам. Именно он заме-
тил рослую, физически крепкую 
девочку, освобождённую от физ-
культуры по зрению, и пригласил 
на тренировки. Школьница вос-
хитила тренера настойчивостью 
и трудолюбием, с которым шли-
фовала технику метания диска 
и толкания ядра. Далее – борьба 
за попадание в сборную, первая 
победа – на первенстве мира, где 
15-летняя спортсменка отличилась 
в толкании ядра.

По словам Сони, будучи школь-
ницей, она собиралась бросить 
занятия лёгкой атлетикой, но 
Владимир Замятин уговорил её 
остаться, заинтересовав возмож-
ностью съездить на заграничные 
соревнования. Как человек старой 
закалки, привыкший следовать 
плану, Владимир Ильич написал 
в секторе, что его ученице нуж-
но метнуть на Паралимпийских 
играх диск за 50 метров и толкнуть 
ядро за 14 метров. Эти цифры на 
каждой тренировке служили ори-
ентиром и направляли на даль-
нейшую работу.

В 2013 году выпускница Бийско-
го интерната для слепых и слабо-
видящих детей стала чемпионкой 
мира на чемпионате мира в Лио-
не, победив в метании диска в том 
числе и паралимпийскую чемпи-
онку Лондона итальянку Ассунту 
Леньянте.

Итальянка прославилась тем, 
что стала первой в истории ев-
ропейкой, которая участвовала 
и в Олимпийских, и в Паралим-
пийских играх. В своё время она 

входила в число сильнейших тол-
кательниц ядра в Европе, станови-
лась чемпионкой континента-2007 
в закрытом помещении. Однако 
вскоре после Олимпиады в Пеки-
не её зрение резко ухудшилось и 
Ассунта начала паралимпийскую 
карьеру.

– Смотрела Паралимпиаду в 
Лондоне, болела за свою сопер-
ницу из России, с которой мы в 
хороших отношениях, – вспомина-
ет Софья Оксём. – Вдруг в сектор 
вышла итальянская девушка ве-
сом под 150 кг и в первой попыт-
ке толкнула ядро за 17 метров. 
У меня аж дар речи пропал. Это 
было как гром среди ясного неба. 
Её мировой рекорд, установлен-
ный в Лондоне, до сих пор в этой 
группе стоит. Думаю, не скоро его 
переплюнут.

В Рио-де-Жанейро Леньянте по-
бедила скромнее, толкнув ядро 
на 15,74 метра. Тем не менее этот 
результат превышает личный ре-
корд бийчанки почти на полтора 
метра. Как заверяет спортсменка, 
выступление главной соперницы 
её только порадовало, потому что 
столь высоко установленная план-
ка мотивирует больше работать 
над собой и продолжать прогрес-
сировать. И, кто знает, может, в 
следующем году алтайской атлет-
ке удастся навязать конкуренцию 
итальянке на чемпионате мира, 
который состоится в Лондоне. 
Если, конечно, с основных конку-
рентов англичан к тому времени 
снимут все ограничения.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
фото из личного архива 

Софьи Оксём

Михаил Панфилов: 
«Делаем шаг назад, чтобы потом сделать два вперёд»

На пределе возможностей
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